

## Laboran más de 100 millones de mujeres en Latinoamérica (El Financiero 26/01/10)

Laboran más de 100 millones de mujeres en Latinoamérica (El Financiero 26/01/10) Zenyazen Flores Martes, 26 de enero de 2010 Es un nivel inédito: Jean Maninat (OIT). Jean Maninat, director para América Latina y el Caribe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), señaló que existen más de cien millones de mujeres insertas en el mercado laboral de la región, lo que constituye un nivel inédito. "El trabajo ha cambiado, ya que hoy existen más de cien millones de mujeres que están incorporadas a la fuerza laboral de Latinoamérica. Esto ya es irreversible y esto debe ser beneficioso para nuestra sociedad, pues debe aprovechar la contribución del sector." Durante la presentación del informe "Trabajo y familia: Hacia nuevas formas de conciliación con corresponsabilidad social", indicó que en México 45 por ciento de las mujeres participan en la fuerza laboral y al mismo tiempo son jefas del hogar en más de la cuarta parte de los hogares del país. El documento establece que 53 por ciento de las mujeres de América Latina y el Caribe están incorporadas al mercado de trabajo. No obstante, esa proporción se amplía hasta 70 por ciento para mujeres entre 20 y 40 años, situación que ha tenido efectos importantes en la generación de riqueza de los países, el bienestar de los hogares y la disminución de la pobreza. "Nuestras economías ya no serían capaces de sobrevivir sin el aporte de las mujeres. El tema del trabajo y la familia es esencial para el mundo moderno y para quienes estamos comprometidos con el desarrollo equitativo y sostenido de nuestras economías y sociedades." Equidad Según cifras del Consejo Nacional de Población, para la mitad de este año 23 por ciento de los hogares mexicanos tendrán a una mujer como jefa del hogar. Por ello, afirmó Maninat, es momento de generar políticas en beneficio de las mujeres, a fin de consolidar un cambio cultural para que el trabajo no remunerado sea repartido entre mujeres y hombres, y se pueda aprovechar el potencial productivo de ambos géneros. "La OIT ha abanderado la promoción del trabajo decente con un objetivo fundamental: el de las políticas públicas y una oportunidad de trabajo productivo y equitativo con buenas condiciones laborales. "Un trabajo con esas características es fundamental para materializar el aporte de las personas de la economía para garantizar que la rueda del crecimiento dé progreso, ya que el déficit de trabajo decente es grande y está presente en todas las latitudes." El director regional de la OIT insistió en que la igualdad de género es una parte fundamental del trabajo decente después de una crisis cuyo impacto en el empleo fue "enorme", por lo que la promoción en el trabajo decente y de la igualdad de género es apremiante. Aseguró, incluso, que es posible lograr que la economía produzca más y mejores empleos; ello, si hay voluntad política e inventiva para hacer cambios en la equidad de género. En el acto estuvieron presentes las presidentas del DIF nacional, Margarita Zavala, y del Inmujeres, Rocío García, así como la directora regional para América Latina y el Caribe del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, Rebeca Grynspan, y el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón.